



REPRESENTACIONES DEL CAMPO INTELECTUAL Y LITERARIO EN *LAS INICIALES DE LA TIERRA* Y *LAS PALABRAS PERDIDAS* DE JESÚS DÍAZ.

Representations of intellectual field and literary field in *Las iniciales de la tierra* and *Las palabras perdidas* by Jesús Díaz.

*Luciana Andrade Mellado**

Resumen

Este trabajo examina las continuidades y rupturas más significativas en el modo de presentar y representar el campo intelectual y el literario en las novelas *Las iniciales de la tierra* y *Las palabras perdidas* del cubano Jesús Díaz, así como analizar las relaciones que se establecen entre ellos y el campo político. Este último es particularmente relevante porque ambas producciones tratan sobre la revolución cubana y su programa político y porque la época que describen corresponde principalmente a las décadas del 60 y 70, años en los que la política constituyó el principal criterio de legitimidad de las gramáticas textuales.

Palabras clave: Jesús Díaz, narrativa cubana, campo literario político.

Abstract

The objective of this work is to examine the more significant continuities and ruptures in the way of presenting and representing the intellectual and literary fields in the novels *Las iniciales de la tierra* and *Las palabras perdidas* of the Cuban writer Jesús Díaz, as well as to analyze the relations that are established between them and the political field. The latter is particularly important because both productions deal with the Cuban revolution and its political program and because the period that they describe corresponds mainly to the decades of the 60s and the 70s, years in which politics constituted the main norm of legitimacy of the textual grammars.

Key words: Jesús Díaz, Cuban narrative, literary political field.

LA REVOLUCIÓN CUBANA: DE LA DEVOCIÓN A LA DENUNCIA

Las iniciales de la tierra (1989) y *Las palabras perdidas* (1992) narran la vida de distintos jóvenes cubanos y problematizan, a través de ellas, la relación de la literatura con la política y, específicamente, con la revolución.¹

¹ *Las iniciales de la tierra* fue prohibida por el gobierno cubano y su edición estuvo vedada durante doce años, de 1973 a 1985, cuando una revindicación de los intelectuales cercanos al primer *Comité Rector* y a *Personaje Crítico* permitió su publicación en La Habana y en

Representaciones del campo intelectual y literario en las Iniciales de la tierra y Las palabras perdidas de Jesús Díaz [artículo] Luciana Andrea Mellado.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mellado, Luciana Andrea

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Representaciones del campo intelectual y literario en las Iniciales de la tierra y Las palabras perdidas de Jesús Díaz [artículo] Luciana Andrea Mellado.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile